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LA RÉFÉRENCE DES FILIÈRES DU COMMERCE DES GRAINSL’INTRANSIGEANT

CO
TA

TI
ON

S

BLÉ TENDRE

ORGE DE MOUTURE

MAÏS

COLZA 190

200

210

220

230

240

juil.juinmaiavrilmarsfév.janv.

En euros/t Blé tendre rendu Rouen
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BRÉSIL
Le blé OGM joue 
son sort à Brasília
Les autorités brésiliennes 
doivent statuer sur la demande 
d’autorisation de mise sur le 
marché du blé transgénique 
HB4, sollicitée par la société 
Bioceres, qui le cultive déjà en 
Argentine. La Commission tech-
nique nationale de biosécurité 
brésilienne tiendra séance le 
3 août, à Brasília, pour donner 
son avis quant à la consomma-
tion humaine du blé OGM.

Voir p. 12

NORD CÉRÉALES
Une campagne 
meilleure que 
prévu
Le silo portuaire dunkerquois a 
exporté 2,2 Mt en 2020/2021 
(2,8 Mt en 2019/2020), alors 
qu’en septembre il envisageait 
de ne charger que 1,8 Mt, au vu 
des faibles volumes récoltés sur 
son hinterland. Concernant la 
campagne 2021/2022, la hausse 
des surfaces céréalières devrait 
conduire à une belle récolte, les 
parcelles se présentant bien en 
blé tendre et en orge.

Voir p. 3

Tendances Céréales et Oléagineux
Le blé tendre s’est déprécié entre le 1er et le 7 juillet, suite à l’arri-
vée des récoltes de la zone mer Noire et de l’amélioration des 
conditions de culture en Amérique du Nord. L’orge fourragère a 
suivi la baisse. La meilleure météo aux États-Unis a pesé sur les 
cours du maïs à Chicago et sur Euronext. Ce constat est valable 
pour le couple soja Chicago/colza Euronext. Voir p. 4 et 5

Plus de 400 participants sont revenus 
fouler les allées de la Bourse internatio-
nale de Paris organisée au pavillon 

Gabriel le 2 juillet, après plusieurs mois d’in-
terruption de tout rassemblement de ce type 
compte tenu de la pandémie. La dernière 
Bourse parisienne a eu lieu en sep-
tembre 2020 ! Un plaisir doublement par-
tagé, du fait de l’approche d’une récolte céré-
alière importante… Mais perturbée par des 
pluies incessantes, retardant la moisson des 
orges et faisant planer l’ombre d’une altéra-
tion de la qualité si elles se poursuivaient 
trop longuement. Un moment convivial qui s’est 
achevé vers 16h30, avec un caractère particulier 
puisqu’il célébrait aussi les 25 ans de présidence de 
Baudouin Delforge. L’occasion pour ce dernier de 
préciser qu’au-delà de ces années passées aux 
commandes des Bourses parisiennes, de nom-
breux défis restent à relever avec, en premier lieu, 
la tenue de la Bourse européenne en 2024, organi-
sée dans la capitale hexagonale au Grand Palais.

Egalim 2 : le ministre rassure la filière
Invité au pavillon Gabriel, Julien de Normandie 

n’a pas fait le déplacement, mais le ministre a tenu 
à envoyer un message aux opérateurs des filières 
du commerce des grains à Paris ce 2 juillet. « La 
filière céréalière est une filière clé pour notre agri-
culture. C’est une filière d’excellence, fer de lance 

des exportations agroalimentaires françaises. Un 
export qui vous est essentiel. Je ne suis pas de ceux 
qui opposent marché intérieur et international, 
une agriculture forte est aussi une agriculture qui 
exporte », a assuré le ministre avant de rassurer la 
filière céréalière quant au projet de loi dit Egalim 2 
de Grégory Besson-Moreau. « Votre filière a su, et 
ce, depuis très longtemps se doter d’outils spéci-
fiques, permettant parfois de mieux se prémunir 
contre la volatilité des cours comme les marchés 
à terme et ainsi sécuriser de mieux en mieux les 
revenus. Ce qui explique d’ailleurs que votre filière 
soit peu concernée par la suite de la loi Egalim qui 
a été votée la semaine dernière à l’unanimité à 
l’Assemblée nationale ». De quoi satisfaire cer-
taines attentes.

 Rodolphe de Ceglie

COMMERCE

La Bourse internationale de Paris  
fait le plein avant la récolte

Le bureau directeur d’Agro Paris Bourse (en arrière-plan) a remercié 
Baudouin Delforge, au premier plan, pour ses 25 ans de présidence, 
accompagné de sa collaboratrice Nam-Phuong Nguyen.

Les opérateurs de la filière du commerce des grains ont répondu présent à l’appel 
d’Agro Paris Bourse.
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